

Fecha 16.06.2023	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------



Afortunadamente, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** se deslindó y se manifestó en contra de la ocurrencia del gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, de exhortar a los productores de maíz a que, en lugar de bloquear los accesos al aeropuerto de Culiacán, tomaran las instalaciones de las empresas Gruma, Minsa y Cargill.

Se negó también a recibir a los productores, a comprarles su cosecha con precios de garantía porque sólo es para los pequeños agricultores y aseguró sobre el bloqueo al aeropuerto que "no cederán ante chantajes y menos de personas acostumbradas a la corrupción".

Finalmente, los productores aceptaron levantar el bloqueo que mantuvo cerrado el aeropuerto de Culiacán más de 40 horas, con severas pérdidas para usuarios, para las aerolíneas y para el propio aeropuerto.

Se reanudaron también las negociaciones con **Rubén Rocha**, pero el conflicto está lejos de solucionarse porque el problema de fondo es que se desplomaron los precios a nivel internacional y se incrementaron los costos de producción, afectando su rentabilidad y, aunque se pretende denostarlos porque no son pequeños agricultores, representan más del 50% de la producción de maíz en la entidad.

Será una negociación difícil porque los

productores exigen que se compren 6 millones de toneladas de maíz a precios de garantía, pero el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dejó muy claro que sólo comprarán 2 millones de toneladas a precios de garantía y no se ampliará el padrón de beneficiarios.

Lo que no se reconoce es que el origen del problema es que desaparecieron los programas de cobertura, la corrupción e ineficiencia de Segalmex, las disputas al interior de la Sader y la desaparición de Financiera Nacional de Desarrollo.



LOS BEMOLES DEL SUPERPESO

Aunque para los importadores y para los turistas mexicanos que viajan al extranjero la apreciación del peso es una muy buena noticia, no lo es para los exportadores y para las familias que reciben remesas.

En opinión de **Gaby Siller**, directora de análisis financiero de Banco Base, la economía comienza ya a resentir los efectos negativos del superpeso, porque las exportaciones mexicanas, sin lugar a dudas, han perdido competitividad este año con la depreciación del 12% del dólar, ya que nadie previó que el dólar regresaría a los niveles de 2016.

Un factor clave en el comportamiento del tipo de cambio será, por un lado, la evolución de la economía en Estados Uni-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 16.06.2023	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

dos, que no ha caído aún en la recesión que anticipan los analistas bursátiles, aunque el consenso estima que habrá una desaceleración a fines de este año y la expectativa es un crecimiento menor para 2024.

En el caso de México, será clave la decisión de la Junta de Gobierno del Banxico. Se anticipa que mantendrán sin cambio las tasas de interés en la reunión de la próxima semana, por lo que seguirá el muy atractivo diferencial de 6 puntos entre las tasas de México y Estados Unidos, que es una de las principales

razones que sustentan al superpeso.



MODELO, NÚMERO 1 EN ESTADOS UNIDOS, ¿FESTEJAMOS?

Una noticia que destacaron todos los medios en EU es que Modelo Especial fue la cerveza más vendida, desplazando a Bud Light por vez primera. Muchos festejaron, pero la caída en ventas de Bud Light y Budweiser se debe a un boicot por parte de los consumidores más conservadores, en protesta por la promoción de la influencer trans **Dylan Mulvaney**.

El problema de fondo es que se desplomaron los precios a nivel internacional.
